



Agrupación Ateneísta
de estudios sobre las mujeres
'Clara Campoamor'

NOTA DE PRENSA

CONFERENCIA: Teresa de Cepeda y Ahumada. Una vida de amor y transgresión en un tiempo de violencias

Miércoles, 14 de octubre de 2015; 19:00 horas

Sala Úbeda

Ateneo de Madrid. C/ Prado 21

PONENTE: María Teresa Arias Bautista

Historiadora. Escritora. Experta en Género. Presidenta de la Agrupación.



La vida de Teresa de Cepeda y Ahumada, conocida igualmente como Teresa de Ávila o Teresa de Jesús, ha trascendido por su misticismo, su obra literaria, que la convierte en patrona de los escritores católicos, y la reforma del Carmelo. Su canonización tuvo lugar cuarenta años después de su muerte, en 1622, junto a San Isidro, San Ignacio, San Francisco Javier y San Felipe Neri. Mucho más tiempo transcurrió para que recibiera el título de primera doctora de la Iglesia. Su figura, como la de tantas otras personalidades históricas destacadas, ha generado corrientes variadísimas de opinión que han mantenido viva su memoria.

La Agrupación Clara Campoamor no podía quedarse al margen de la celebración del V Centenario del nacimiento de una mujer extraordinaria, con independencia de nuestra forma de creer o no creer. A través de esta conferencia pretendemos, dentro de las numerosísimas posibilidades de análisis que han ocupado a expertísim@s investigador@s, aquella que muestra la figura de Teresa inmersa en un tiempo violento del que es capaz de emerger gracias a la singularidad de su carácter y su fuerza interior.

Su mundo era un mundo abigarrado y convulso. Un mundo donde convivían estrechamente Dios y el demonio, la generosidad y la crueldad, la bruja y la mística, el pícaro y el caballero, la ortodoxia más recalcitrante y las nuevas corrientes heterodoxas que empapaban las conciencias...

La violencia lo impregnaba todo, lo colectivo, lo individual, las instituciones... Teresa recibió esas violencias mientras buscaba incansablemente el sentido de su vida en el amor a los otros y, especialmente, en el amor a Dios. Al hacerlo, traspasó los límites fijados para las mujeres, transgredió normas y se permitió licencias que fueron posibles gracias a que su inteligencia le brindó los recursos para sortear los impedimentos que encontró ante lo que ella concibió como su destino, su forma de estar en el mundo, su identidad.

La Agrupación Ateneísta de estudios sobre las mujeres "Clara Campoamor" nació en el mes de septiembre de 1989, en el Ateneo Científico, Literario y Artístico de Madrid, impulsada por Agustina de Andrés Martínez. La actividad se ha desarrollado dentro y fuera del Ateneo y prácticamente se han tocado todos los campos del saber. Exposiciones, conciertos, presentaciones de libros, conferencias, ciclos de conferencias y mesas redondas, han ido acompañadas de cine-forum y talleres psico-sociales. Las temáticas han sido en muchos casos pioneras como, por ejemplo, el de la inmigración, la superdotación intelectual femenina, la minusvalía, la violencia de género o el dopaje en el deporte. También se han abordado interdisciplinariamente y, sobre todo, han abarcado la mayoría de los campos: política, música, artes, literatura, educación, medicina, historia, ciencia, etc.